
№2 (223) 23 марта 2011 года

Издание Законодательного Cобрания Челябинской области

www.zs74.ru

НовостИ

Юрий КарлиКанов, председатель 
комитета Законодательного Собрания 
области по строительной политике:

– Законопроект «О бесплатном предо-
ставлении в собственность граждан зе-
мельных участков для индивидуального 
жилищного строительства» разработан в 
целях реализации послания Президента 
Российской Федерации Федеральному Со-

бранию. В Челябинской области проблема назрела еще и 
потому, что сформированные и выставленные на аукцион 
участки для индивидуального строительства, как прави-
ло, не выкупаются местными жителями из-за отсутствия 
средств. Зачастую земля достается иногородним гражда-
нам, в то время как малоимущее коренное население не 
может реализовать свое право на жилищное строительство.

Как отмечают народные избранни-
ки, в Заксобрание неоднократно обра-
щались жители Челябинской области 
и депутаты представительных органов 
местного самоуправления с просьбой 
установить категории граждан, которым 
могут быть бесплатно предоставлены 
земельные участки для индивидуаль-
ного жилищного строительства. Однако 
Земельный кодекс РФ предусматривал 
только выставление земли на аукцио-
нах. Понятно, что не все южноуральцы 

могли этим воспользоваться. Когда же 
президент страны Дмитрий Медведев 
заговорил о необходимости бесплатного 
выделения участков семьям, в которых 
родился третий ребенок, в законода-
тельные акты стали вносить изменения.

Разработкой законопроекта Челя-
бинской области «О бесплатном предо-
ставлении в собственность граждан зе-
мельных участков для индивидуального 
жилищного строительства» занимается 
комитет ЗСО по строительной политике. 
Работа близится к завершению – уже 
определены категории граждан, имею-
щие право на бесплатное предоставле-
ние в собственность участков, условия и 
порядок их предоставления.

Как отметил Владимир Мякуш, зако-
нопроект очень долго обсуждали на за-
седаниях специально сформированной 
рабочей группы. Было внесено много 
поправок, и сегодня, по мнению спике-
ра ЗСО, выработан самый оптимальный 
проект закона.

Бесплатная земля в 
соБственность – это реально
Депутаты проДолжают работу наД законопроектом, по которому многоДетные и молоДые семьи,   
а также проживающие в сельской местности гражДане могут без проблем получить участки  
поД инДивиДуальное строительство

Прошлая неделя 
выдалась особенно 
плодотворной для де-
путатов, входящих в 
комитет по социальной 
и молодежной полити-
ке, культуре и спорту. 
Весь минувший четверг 
председатель комитета 

Александр Журавлев посвятил социальным 
проблемам. Сначала проехался по поликли-
никам, где не только смотрел на наличие 
очередей, но и общался с пациентами, за-
тем обсудил с парламентариями проблемы 
детей-сирот. А после отправился в учрежде-
ния, где они живут, чтобы познакомиться с 
проблемами на местах. 

Что сегодня делается для устройства ребят,  �
оставшихся без попечения родителей, в семьи? 

Как бороться с социальным сиротством –  �
когда дети становятся сиротами при живых 
родителях? 

Будут ли поднимать зарплаты сотрудникам  �
учреждений, где живут сироты, и выделят ли 
средства на расширение детских домов?

Как избавиться от очередей в больницах?  �
Зачем пожилым людям будут искать при- �

емные семьи? 
Об этом читайте на страницах 2, 4 и 5.

на первое чтение рабочая 
группа предложила включить 
в законопроект три льготные 
категории:

граждане, проживающие в сель- �
ских населенных пунктах по месту 
их постоянной регистрации;

многодетные семьи, имеющие  �
на содержании и воспитании троих 
и более несовершеннолетних де-
тей, а также детей старше 18 лет, 
обучающихся с отрывом от произ-
водства в образовательных учреж-
дениях, до окончания обучения, но 
не более чем до достижения ими 
23-летнего возраста;

молодые семьи, в которых  �
возраст одного из супругов на 
дату подачи заявления не превы-
шает 35 лет, либо неполные семьи, 
состоящие из одного молодого 
родителя, возраст которого не пре-
вышает 35 лет, и имеющие одного 
или более детей, в том числе усы-
новленных.

владимир МЯКУШ, председатель 
Законодательного Собрания 
области:

– После того как законопроект рассмо-
трят на профильных комитетах, а затем 
утвердят в первом чтении на заседании 
Заксобрания 31 марта, все жители смогут 
принять участие в обсуждении докумен-
та. Предложения от южноуральцев будут 
приниматься в ходе проведения специальной «горячей ли-
нии» и на сайте Заксобрания www.zs74.ru.

на очередном заседании Законодательного Собрания Челябинской 
области депутаты рассмотрят в первом чтении два важных законопро-
екта – «о земельных отношениях» и «о бесплатном предоставлении в 
собственность граждан земельных участков для индивидуального 
жилищного строительства». второй документ многие южноуральцы 
ждут с особым нетерпением.
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БЛИЦИНтЕРвЬЮ

Работу над законопроектом «О земельных отноше-
ниях» ведут три комитета Заксобрания – по строитель-
ной, экономической и аграрной политике. В рабочую 
группу входят председатели этих комитетов – Юрий 
Карликанов, Дмитрий Мешков и Владимир Ильиных, а 
также представители различных служб и ведомств. 16 
марта, после того как состоялось очередное заседание 
рабочей группы, мы задали несколько вопросов пред-
седателю комитета по аграрной политике Владимиру 
ИЛЬИНЫХ.

Продолжение темы на стр. 2

Увеличение площади ярового сева 
поможет аграриям справиться с послед-
ствиями предыдущих засушливых годов, 
считают в Правительстве российской Фе-
дерации. Депутаты и руководители испол-
нительной власти Челябинской области, в 
свою очередь, уверены, что увеличение 
сбора зерна в 2011 году даст хозяйствам и 
дополнительную прибыль.

Вопросы подготовки к яровому севу обсуж-
дались председателем Правительства Российской 
Федерации Владимиром Путиным на селектор-
ном совещании. В этом году, по словам премьер-
министра, нужно по максимуму компенсировать 
потери двух предыдущих неурожайных лет, сфор-
мировать устойчивый зерновой баланс, заложить 
резервы на будущее, тем более что зерно – это 
базовый ресурс для развития животноводства, 
других направлений АПК.

В Челябинской области сельхозорганизации со-
бираются засеять яровыми 1 миллион 751 тыс. га, 
пока это на уровне прошлого года. По словам ре-
гионального министра сельского хозяйства Ивана 
Феклина, цена на зерно, как продовольственное, 
так и на фуражное, держится на очень высоком 
уровне – 8-9 тысяч рублей за тонну, что должно 
подстегнуть сельхозтоваропроизводителей к уве-
личению посевов. Руководитель ведомства уве-
рен, что нужно использовать все имеющиеся воз-
можности для расширения посевных площадей.

Как было подчеркнуто на селекторном совеща-
нии, увеличение площади посева должно сопрово-
ждаться государственной поддержкой. В этом году 
для сельхозтоваропроизводителей сохраняется 
схема поставки горюче-смазочных материалов по 
льготным ценам. В Челябинской области ведутся 
переговоры с двумя поставщиками: компаниями 
«Лукойл-Уралнефтепродукт» и «Башнефть». Кроме 
того, вопрос об урегулировании цены на льготное 
топливо будет поставлен на заседании межведом-
ственной комиссии Минсельхоза России по про-
ведению сезонных полевых сельскохозяйственных 
работ в Оренбурге 23 марта. 

соЦИаЛЬНая поЛИтИка

Очереди уйдут в прОшлОе

владимир ильиных:  
«Задача — максимальнО упрОстить  
прОцедуру предОставления Земли» 

путин на свяЗи
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Работу над законопроектом  
«О земельных отношениях» ведут 
три комитета Заксобрания – по 
строительной, экономической 
и аграрной политике. В рабочую 
группу входят председатели этих 
комитетов – Юрий Карликанов, 
Дмитрий Мешков и Владимир 
Ильиных, а также представители 
прокуратуры, различных мини-
стерств Челябинской области, орга-
нов местного самоуправления, спе-
циалисты управления Росреестра, 
Земельной кадастровой палаты и 
многие другие. 16 марта, после того 
как состоялось очередное заседа-
ние рабочей группы, мы задали 
несколько вопросов председателю 
комитета по аграрной политике 
Владимиру ИЛЬИНЫХ.

– Владимир Витальевич, 
почему решено объединить не-
сколько законов, касающихся 
земельных отношений, в один 
документ?

– Поводом для пересмотра зе-
мельного законодательства ста-
ли полученные из Федерального 
центра четкие указания – отра-
зить в законодательных актах во-
прос предоставления бесплатных 
земельных участков многодетным 
семьям. Когда мы сделали первый 
анализ существующих в Челябин-
ской области законов о земельных 
отношениях, увидели, что у нас 

имеются как трудно читаемые по 
смыслу законы, так и написанные 
на одной странице, то есть очень 
маленькие. Поэтому было принято 
решение объединить их воедино 
и сделать текст максимально до-
ступным для понимания. Вопросы 
регулирования земельных отноше-
ний касаются широкого круга – у 
жителей Челябинской области не 
должно возникнуть проблем при 
чтении и трактовке документа.

 – Изначально предполага-
лось, что вопрос о предостав-
лении бесплатных участков 
войдет в законопроект «О зе-
мельных отношениях». Почему 
в итоге его выделили в рамки 
отдельного закона?

– Во-первых, учитывая соци-
альную значимость. Согласитесь, 
вопросы, касающиеся, допустим, 
лесных отношений или использова-
ния земель сельскохозяйственного 
назначения, более специфичны и 
не интересны большинству людей. 
А вот тема земельных участков 
под индивидуальное строитель-
ство волнует многих, затрагивает 
широкий круг южноуральцев. 
Во-вторых, закон «О бесплатном 
предоставлении в собственность 
граждан земельных участков для 
индивидуального жилищного стро-
ительства» больше всех остальных 
будет подвергаться поправкам.

– Сколько поправок внесено 
на сегодняшний день? Остались 
ли еще спорные вопросы?

– Рабочая группа провела 
большую работу – обсудила 45 
поступивших к законопроекту 
предложений. Часть из них вошла 
в проект закона. Однако обсужде-
ние некоторых вопросов продол-
жается. Известно, что бесплатные 
земельные участки будут предо-
ставляться в пределах тех насе-
ленных пунктов, где проживает 
семья. И тогда возникает один из 
главных вопросов: как уравнять в 
правах тех, кто живет в отдален-
ных сельских местностях с челя-
бинцами? Потому что все понима-
ют – стоимость земли в столице 
Южного Урала и, допустим, Бредах 
или Кунашаке будет отличаться в 
несколько раз.

– Земельные участки выгод-
нее продавать, а не раздавать 
бесплатно. В связи с этим пред-
усмотрен ли какой-то лимит?

– В законопроекте предполага-
ется предусмотреть норму – бес-
платно предоставлять не менее 
десяти процентов от всех участков. 
Так что ограничения обязательно 
будут прописаны.

– Что было самым трудным 
при работе над двумя этими 
законопроектами?

– Главная задача, которая стоя-
ла перед членами рабочей группы, 
состояла в том, чтобы, во-первых, 
максимально упростить процедуру 
предоставления земельных участ-
ков, а во-вторых, сделать ее макси-
мально доступной. При этом надо 
было согласовать все наши законо-
дательные акты с федеральными 
законами. Вот это и было самым 
сложным.

Светлана ШЛЫКОВА.

БЛИЦИНтЕРвЬЮ

владимир ИльИных: «задача –  
максИмально упростИть  
процедуру предоставленИя землИ» 

Такую установку дал губернатор  
Михаил Юревич и отвел главврачам месяц 
на то, чтобы упорядочить работу в своих 
учреждениях и ликвидировать очереди, 
пригрозив увольнением. Срок совсем не 
большой, чтобы избавиться от проблемы, 
которая мучила людей десятилетиями. 
времени на «раскачку» нет, поэтому рабо-
та сразу же закипела. активно включились 
в нее и поликлиники Копейска. в этом убе-
дился председатель комитета ЗСо по соци-
альной и молодежной политике, культуре 
и спорту александр Журавлев. 

Вообще-то визит в поликлиники Копейска не 
был запланирован заранее. В город шахтеров 
Александр Леонидович поехал, чтобы провести 
там выездное заседание своего комитета. Од-
нако поскольку приехал он чуть раньше, решил 
познакомиться с работой учреждений здраво-
охранения. В первую очередь парламентария 
интересовало общение с пациентами.

В поликлинике городской больницы № 1 
очередей практически не было. Несколько по-
сетителей рассредоточились по четырем рабо-
тающим окнам регистраторов и очень быстро 
получили талоны. Здесь принимают 29 тысяч 
человек – жителей Копейска и близлежащих 
поселков. По словам главврача больницы Та-
раса Чабана, больше шести – семи человек 

возле одного окна в поликлинике скаплива-
ются редко. Записаться на прием можно как в 
учреждении, так и заранее по телефону – их 
здесь работает два. А вот интернет-просторы 
сотрудники поликлиники пока не освоили, да 
и компьютеры в регистратуре старые. Радует 
то, что это дело времени – больница в скором 
времени, в рамках партийного проекта  «Каче-
ство жизни (здоровья)», получит бюджетные 
средства на информатизацию.  

Но есть и проблемы. Одна из них, которая 
сразу бросилась в глаза Александру Журавлеву, 
– ветхость помещений. Ремонта здесь не было 
последние 35 лет точно. Был ли раньше – вопрос. 
Учреждение работает с 1957 года. Вдобавок к этому 
на первом этаже неплохо было бы поставить не-
сколько дополнительных лавочек. И ждать приема 
пациентам приходится немало времени.

– Я приехала из деревни, – рассказала пен-
сионерка Мария Лукьяновна. – Две недели назад 
записалась к невропатологу, только теперь иду на 
прием. Но это ничего. Раньше людей из деревень 
не принимали в городских поликлиниках, а сей-
час приняли. Теперь часто езжу в Копейск. 

В поликлинике № 1 городской больницы  
№ 6 тоже было немноголюдно, несмотря на 
то, что она перегружена. В сутки учреждение 
посещают до 500 человек при мощности в 300. 
Пациенты объясняют это тем, что толпы копятся 
в основном по утрам, когда выдают талоны, но 

быстро рассасываются. Для посети-
телей работают пять регистраторов и 
три окна: «Запись к терапевту», «За-
пись к узким специалистам», «Вызов 
врача на дом». Заранее «заброниро-
вать» талончик можно по телефону. 
Недавно по просьбе одного из пред-
приятий врачи стали принимать и 
по вечерам, чтобы людям не нужно 
было отпрашиваться с работы. 

Общением с пациентами клиник 
и увиденным Александр Леонидович 
остался доволен. 

– Люди здесь работают с энту-
зиазмом, стараются сделать все, 
чтобы посетителям было удобно и 
комфортно, – подчеркнул он. – Но, 
к сожалению, не всегда их усилий 
хватает, чтобы решить проблемы. И 
наша задача – привлечь к ним вни-
мание властей на местах. Потреб-
ности населения в медицинских 
услугах увеличиваются, поликлини-
ки перегружены, в них скапливаются очереди 
в регистратуры. Также сказывается нехватка 
медперсонала. Люди не идут работать в меди-
цинские учреждения из-за низкой зарплаты. 
Но, даже если мы начнем платить врачам много 
денег, им просто негде будет принимать – по-
мещений не хватает. Не организована система 

записи человека на прием удаленно – по теле-
фону, Интернету и так далее. Люди вынуждены 
ждать своего приема по две-три недели. Многие 
больницы и поликлиники нуждаются в ремонте. 
Все эти вопросы и проблемы планомерно будут 
решаться в рамках реализации программы мо-
дернизации здравоохранения.

Светлана ГРИГОРЬЕВА.

очередИ уйдут в прошлое 
попаДание на прием к врачу не Должно быть Для незДорового человека еще оДним испытанием

Законопроект «о бесплатном предостав-
лении в собственность граждан земельных 
участков для индивидуального жилищного 
строительства» не единственный, который 
предстоит принять депутатам ЗСо. Боль-
шая работа была проведена и по подго-
товке проекта нового закона «о земельных 
отношениях». он представляет собой свод 
норм семи действующих законодательных 
актов Челябинской области.

НаРодНый коНтРоЛЬ

в конце прошлой недели предсе-
датель Законодательного Собрания 
Челябинской области, секретарь по-
литсовета регионального отделения 
партии «Единая россия» владимир 
Мякуш и руководитель региональ-
ного исполкома партии александр 
Мотовилов поздравили работников 
коммунального хозяйства с их не-
легким трудом и отметили лучшие 
управляющие компании.

За добросовестный труд в сфере 
жилищно-коммунального хозяйства 
Челябинской области по итогам первых 
двух месяцев реализации партийного 
проекта «Народный контроль ЖКХ» был 
отмечен ряд управляющих компаний и 
ресурсосберегающих организаций об-
ластного центра.

Лучшими в своей сфере признаны 
ООО «ПЖРЭО Курчатовского района», 
ООО «Коммунальный сервис», ООО 
«Компания «Жилкомсервис», ООО «УК 
«Ремжилзаказчик», ОАО «УТСК» (фили-
ал «Челябинских тепловых сетей»), ОАО 
«Челябкоммунэнерго», МУП «Челябин-
ские коммунальные тепловые сети», 
МУП «ПОВВ», ООО «ТЭСиС».

Руководители организаций комму-
нальной сферы получили благодарствен-
ные письма, кубки и почетные значки из 
рук первых лиц области и регионального 
отделения «Единой России».

– Сегодня мы отмечаем нелегкий 
труд работников ЖХК. Ведь от этих лю-
дей зависят комфортные условия про-
живания наших граждан, – отметил 
в приветственном слове Владимир 

Мякуш, – депутаты фракции «Единая 
Россия» и партия придают этой сфере 
очень большое значение: заключено 
Соглашение с городом Челябинском, 
управляющими организациями по со-
трудничеству (об этом можно под-
робно прочитать на третьей стра-
нице. – Ред.). Я уверен, что измене-
ния, которые должны в ближайшем 
будущем произойти, позволят повы-
сить качество жизни жителей региона. 
Поздравляю всех работников ЖКХ с их 
профессиональным праздником. Гово-
рю им огромное человеческое спасибо 
за их нелегкий, но такой нужный труд. 
Я считаю, что они приложат все свои 
силы, чтобы создать южноуральцам 
достойные условия жизни.

К поздравлениям тружеников ком-
мунальной сферы также присоединился 
Александр Мотовилов. По его словам, 
проблем в отрасли ЖКХ очень много, но 
легкой она никогда и не была.

– В ней масса трудностей. Но са-
мое главное, что в ней работают люди, 
желающие приносить людям пользу. 
Сфера ЖКХ раньше называлась сферой 
жизнеобеспечения. Она обеспечивала 
жизнь людей, давала им тепло, уют. Без 
сомнения, сегодня все работники ЖКХ 
являются героями. Поздравляю их и 
желаю им терпения, счастья и добра, – 
сказал Александр Мотовилов.

Жкх: лучшИе Из лучшИх

Владимир Мякуш и Александр Мотовилов отметили 
лучшие управляющие компании. 

«Врачи работают с энтузиазмом, стараются сделать 
все, чтобы посетителям было удобно и комфортно.  Но, 
к сожалению, не всегда их усилий хватает, чтобы решить 
проблемы. И наша задача – привлечь к ним внимание 
властей на местах». 
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на рабочем совещании по тарифам ЖКХ, 
которое прошло в Законодательном Собра-
нии Челябинской области, подписано знако-
вое соглашение. руководители управляю-
щих компаний и жилищно-коммунальных 
структур Южного Урала вместе с главами 
муниципальных образований поставили 
свои подписи под документом, который по-
зволит повысить качество обслуживания 
населения. 

По инициативе депутатов партии «Единая 
Россия» между правительством Челябинской 
области, Законодательным Собранием и Еди-
ным тарифным органом 1 марта уже было под-
писано соглашение о сотрудничестве по вопро-
сам ЖКХ. Так как его цель не только сдерживать 
тарифы, но и повысить качество услуг в данной 
сфере, под аналогичным соглашением теперь 
поставили подписи главы муниципалитетов 
и руководители управляющих и жилищно-
коммунальных организаций.

– В нашей области много проблем, но са-
мый живой интерес всегда вызывает ЖКХ, так 
как тарифы и качество коммунальных услуг 
волнуют всех, – отметил председатель За-
конодательного Собрания Челябинской обла-
сти, секретарь регионального политического 
совета партии «ЕР» Владимир Мякуш. – Вы 
прекрасно знаете, что реальные доходы насе-
ления невысоки, а именно они должны опере-
жать рост тарифов. На сегодняшний день в 
Челябинской области сделано все, чтобы не 
допустить повышения тарифов больше чем 
на 15 процентов. Но проблемы ЖКХ не исчер-
пываются тарифами. Задача, стоящая перед 
нами, шире – взять все проблемные вопросы 
под контроль партии «Единая Россия», чтобы 
жители получали качественные услуги.

Подписывая данное соглашение, предста-
вители жилищно-коммунальных компаний, 
администраций городов и районов области 
берут на себя ответственность и обязательства 
по улучшению обслуживания жителей в сфере 
ЖКХ и дают согласие, что будут оперативно ре-

агировать на просьбы и жалобы жильцов. Это, 
во-первых, приведет к повышению качества 
обслуживания населения. Во-вторых, в рамках 
соглашения все жилищные компании должны 
будут разработать планы модернизации своих 
предприятий, что тоже немаловажно. 

Всего на Южном Урале более тысячи ком-
мунальных управляющих организаций. Де-
вяносто процентов из них откликнулись на 
предложение депутатов ЗСО из фракции «ЕР» 
и готовы поставить свои подписи под доку-
ментом. Первые двадцать уже это сделали, 
остальные присоединятся к соглашению в те-
чение месяца.

эксперты составят  
рейтинг ук, лучшие будут 

награждены
Как известно, с 1 января 2011 года на тер-

ритории всей Челябинской области работает 
горячая линия партии «Единая Россия» по во-
просам ЖКХ. По телефону 236-41-06 все жители 

области могут рассказать о проблемах. Посту-
пившие жалобы и предложения передаются 
в управляющие компании, главам районных 
администраций. Как показывает практика, 
реагируют на них соответствующие структуры 
оперативно. Но после подписания соглашения 
со всеми жилищно-коммунальными структу-
рами быстро будут решаться абсолютно все 
вопросы.

По словам Владимира Мякуша, в контроль 
над ЖКХ депутаты-единороссы 
хотят вовлечь как можно боль-
ше жителей области. Спикер ЗСО 
напомнил, что на президиуме 
местного отделения партии «Еди-
ная Россия» создали комиссию 
по контролю за качеством услуг, 
возглавил которую Александр Мо-
товилов, руководитель региональ-
ного исполнительного комитета 
челябинского отделения «ЕР». Два 
партийных проекта – «Народный 
контроль ЖКХ» и «Управдом» – 
уже внедряются. В рамках первого 
и работает горячая линия по во-
просам ЖКХ. 

– В течение января, февраля и 
половины марта на горячую линию 
обратилось пять тысяч человек, 
– прокомментировал ситуацию 
Александр Мотовилов. – Четыре 
тысячи обращений были связаны с 

тарифами на жилищно-коммунальные услуги. 
Но этот вопрос уже урегулирован.

Остальные обращения, поступающие от жи-
телей, касаются различных аварийных ситуаций, 
тепло- и водоснабжения, протекающих крыш. Прак-
тически все коммунальные структуры (а именно 
им единороссы передают обращения) оперативно 
отрабатывают все жалобы. Александр Мотовилов 
поблагодарил руководителей управляющих компа-
ний за понимание важности момента.

– К работе по оценке компаний в сфере ЖКХ 
мы сейчас подключаем экспертов, – добавил 
Александр Мотовилов. – Планируем выявить 
все слабые места. В результате составим рей-
тинг УК и коммунальных предприятий. Лучшие 
будут награждены и отмечены партией «Еди-
ная Россия».

Светлана ШЛЫКОВА.

качество оБслуЖИванИя в сфере Жкх 
станет лучше
Депутаты разработали механизм, который позволит быстрее 
реагировать на жалобы. преДставители управляющих компаний 
поДДержали инициативу

владимир МЯКУШ, председатель ЗСо:
– В начале этого года Владимир Путин 

поставил задачу не допустить роста тарифов 
ЖКХ более чем на 15 процентов. Благодаря 
совместным усилиям губернатора Михаила 
Юревича, правительства Челябинской обла-
сти, депутатов Законодательного Собрания и 
партии «Единая Россия» задачу выполнили. 
Но это не предел возможностей, а первый 
шаг в данной сфере. Второй – повысить 
качество жилищно-коммунального обслу-
живания жителей. 

18 марта председатель Законодательно-
го Собрания владимир Мякуш провел тре-
тье в этом году заседание комитета по бюд-
жету и налогам. на повестке дня – вопрос «о 
внесении изменений в Закон Челябинской 
области «об областном бюджете на 2011 
год». Причины такого внимания законода-
телей к основному финансовому докумен-
ту области – в существенном изменении 
экономической обстановки. Специалисты 
оценивают эти перемены как позитивные 
и устойчивые. По данным росстата и от-
раслевых министерств, темпы промыш-
ленного роста только за период с января по 
февраль на Южном Урале выросли по ряду 
показателей почти в пять раз. возникла 
также необходимость оценить эффектив-
ность программ, принятых по различным 
направлениям жизни всего региона.

Бюджет области пока остается дефицитным. 
Доходы в регионе составляют 79 миллиардов 
999,9 миллиона рублей, а расходы – 86 милли-
ардов 486,3 миллиона. Дефицит в шесть с по-
ловиной миллиардов не считается фатальным 
для экономики области.

Депутаты заслушали отчеты руководите-
лей ведомств, напрямую связанных с на-
полнением бюджета. Пенсионный фонд РФ 
по Челябинской области представил итоги 
за 2010 год. Его расходы по сравнению с 

прошлым годом выросли с 70,7 миллиона 
рублей до 110 миллионов. Также депутаты 
рассмотрели информацию Фонда социаль-
ного страхования, чьи доходы за 2010 год 
составили 11,5 миллиарда рублей. Из них 7,6 
миллиарда – собственные доходы и 3,8 – по-
ступления из федерального фонда. Расходы 
оказались существенными – 11 миллиардов 
548 миллионов рублей.

Отчеты министров и начальников управ-
лений вызвали особое внимание законодате-
лей. Особенно остро прозвучали вопросы по 
программе переселения жителей из ветхого 
и аварийного жилья. На эти цели выделено 
из бюджета 289 миллионов рублей. Но до сих 
пор сама программа четко не сформулирова-
на. Председатель комитета Владимир Мякуш 
об этом прямо спросил: «Где программа?» На 
что чиновник, докладывающий по вопросу, 
ответил: «Не можем сформулировать и согла-
совать окончательную цифру из-за того, что 
строительные участки сложно поставить на 
кадастровый учет из-за прав третьих лиц».

Об изменениях финансирования доложил 
министр здравоохранения Виталий Тесленко:

– Предполагается направить, – уточнил ми-
нистр, – на лечение и профилактику гепатита С 
и ВИЧ 1,926 миллиона рублей. На обеспечение 
лекарствами – 549 тысяч рублей.

Докладывая депутатам о результатах ра-
боты УФНС России по Челябинской области, 

Михаил Бирюк сказал, в част-
ности, что задолженность в 
области составляет 4,3 милли-
арда рублей.

– Но она снизилась, – от-
метил чиновник, – на 0,6 
миллиарда. Произошло это в 
результате погашения задол-
женностей предприятиями 
региона. Сложнее ситуация по 
«мертвым долгам». Часть из 
них списали. Зато новых пла-
тельщиков стало в пять раз 
больше.

Представитель службы су-
дебных приставов рассказал 
депутатам, что в прошлом году 
из 800 миллионов рублей, на-
значенных на взыскание по су-
дам, взыскано 316 миллионов. 
Депутаты отметили, что до 
сих пор нет единой методики 
оценки эффективности работы 
налоговой службы.

Руководитель главного управления по 
труду и занятости населения Владислав 
Смирнов рассказал, что в этом году в обла-
сти примут участие 15 тысяч человек в про-
граммах самозанятости и профессиональной 
переподготовки. Общий объем средств по 
программам Управления по труду заплани-

рован в сумме 535 миллионов рублей. Из них 
– 505 миллионов поступит из федерального 
бюджета и 29,4 из областного.

По итогам заседания депутаты приняли 
решение отправить «Закон об изменениях в 
бюджете» в Законодательное Собрание для рас-
смотрения в трех чтениях.

Сергей ТАРАН.

александр МоТовилов, ру-
ководитель регионального ис-
полнительного комитета челя-
бинского отделения «Ер»:

– С 1 апреля для собственни-
ков многоквартирных домов начнут 
проводить семинары, на которых 
научат правильно управлять своим 
домом, разбираться в юридических, 

технических, финансовых нюансах этого дела. Все это бу-
дет происходить в рамках проекта «ЕР» под названием 
«Управдом». Помимо этого, при региональном исполко-
ме партии «Единая Россия» открывается юридический 
центр «Жилье и право», в который может позвонить 
каждый житель области и задать вопросы правового 
содержания. Наша задача – реально помочь нашим 
гражданам разобраться в экономических, юридических 
и технических вопросах многоквартирных домов, что-
бы южноуральцы жили в благоприятных и безопасных 
условиях. 

депутаты Изменят БюдЖет оБластИ
иЗменения в цифрах
тыс. рублей – реализация  
дополнительных мероприятий,  

направленных на снижение  
напряженности на рынке труда.

505 524,8

94 782,0

тыс. рублей – господдержка  
сельхозтоваропроизводителей.

тыс. рублей – мероприятия  
по проведению оздоровительной  

кампании детей, находящихся  
в трудной жизненной ситуации.

327 095,7

133,33 тыс. рублей – социальная  
поддержка Героев социалисти-

ческого труда и полных  
кавалеров ордена трудовой славы.

50,0 тыс. рублей – социальная  
поддержка Героев советского союза, 
Героев рф и полных кавалеров  
ордена славы.
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особое внимание южноураль-
ские парламентарии уделяют 
многодетным семьям. Это отме-
тил вице-спикер областного пар-
ламента александр Журавлев, 
открывая заседание временной 
комиссии по вопросу установле-
ния дополнительных мер под-
держки многодетных семей.

В обсуждении принимали участие 
не только южноуральские парламен-
тарии, но и представители практиче-
ски всех областных министерств, а 
также сотрудники аппарата Заксо-
брания.

За последние годы в Челябинской 
области удалось создать эффектив-
ную систему поддержки многодет-
ных семей, которая подкреплена 
действующими законами и поста-
новлениями, утвержденными депу-
татами Законодательного Собрания. 
Александр Журавлев отметил, что 
принятые меры и положительные 
результаты работы в этом плане по-
лучили одобрение и поддержку на 
федеральном уровне.

В прошлом году в силу вступил 
закон «О статусе и дополнитель-
ных мерах социальной поддержки 
многодетной семьи в Челябинской 
области», в котором прописано, что 
многодетной признается та семья, в 

которой воспитывается три и более 
ребенка, в том числе усыновленных, 
взятых под опеку (попечительство), 
пасынков и падчериц в возрасте до 
18 лет. Его реализация позволила 
огромному количеству многодетных 
мам и пап получить право на те или 
иные льготы и привилегии.

К примеру, законом закреплено 
право многодетной семьи на полу-
чение ежемесячной денежной вы-
платы по оплате жилого помещения 
и коммунальных услуг. Только за 
прошлый год подобные денежные 
выплаты получили чуть больше ше-
сти тысяч многодетных семей, про-
живающих в Челябинской области, 
на общую сумму 21 миллион 505 
тысяч рублей.

Не первый год ребятишки из 
многодетных семей имеют право 
на бесплатный или льготный про-
езд на общественном транспорте, 
бесплатное питание в школах и про-
фессиональных училищах. Правда, 
стоит отметить, что подобные меры 
действуют не везде, поскольку их 
предоставление осуществляется на 
основе решения органов местного 
самоуправления. К сожалению, не 
каждое муниципальное образова-
ние имеет финансовые возможности 
для обеспечения подобными льго-
тами.

Также многодетные семьи имеют 
право на получение льгот по транс-
портному налогу. Это относится к 
семьям, у которых есть автомобиль 
мощностью двигателя 150 лошади-
ных сил или мотоцикл мощностью 
36 лошадиных сил.

С 2007 года семьи, имеющие трех 
и более детей, имеют возможность 
получать компенсацию за пребыва-
ние своего малыша в детском саду 
в размере 70 процентов от средней 
суммы родительской платы. Также 
многодетные мамы и папы, у ко-
торых есть малыши до шести лет, 
имеют право на бесплатное лекар-
ственное обеспечение.

Эти и многие другие меры со-
циальной поддержки многодетных 
семей стали возможны благодаря 
инициативе южноуральских едино-
россов, которые уверены: грамотная 
социальная политика – результат 
отлаженного взаимодействия всех 
депутатов областного парламента, 
а также плодотворной работы всех 
уровней власти, от губернатора и 
правительства до муниципалитетов.

Понятно, что многие из принятых 
ранее мер требуют дополнительных 
доработок, особенно учитывая по-
стоянно меняющееся законодатель-
ство. Понимая это, парламентарии 
регулярно рассматривают поправки 
к ряду законов, разрабатывают но-
вые законопроекты. Так, недавно 
от депутата Законодательного Со-
брания Константина Нациевского 
(фракция КПРФ) поступил ряд пред-
ложений об установлении допол-
нительных мер социальной под-
держки многодетным семьям. Так, 
предлагается установить скидку в 
размере 50 процентов по уплате на-
лога на имущество с физических лиц 
по всей области. Кстати, подобная 
норма в столице Южного Урала уже 
действует с первого января 2011 
года благодаря решению депута-
тов городской Думы. Стоит отме-
тить, что установление, изменение 
и отмена местных налогов входит 
в компетенцию органов местного 
самоуправления, а следовательно, 
только муниципалитет может уста-
новить подобные льготы. Кроме 
того, прозвучало предложение пре-

доставить многодетным 
семьям один день в 
месяц для бесплатного 
посещения музеев, вы-
ставок, театров. Другое 
предложение комиссии 
касается возможности 
бесплатного обеспечения 
ребятишек из многодет-
ных семей школьной и спор-
тивной формой на весь период 
обучения. 

Депутат предложил объединить 
все имеющиеся меры в закон «О 
статусе и дополнительных мерах со-
циальной поддержки многодетной 
семьи в Челябинской области». Это 
должно способствовать более эф-
фективной реализации закона. Все 
предложения, поступившие от депу-
татов будут в обязательном порядке 
рассмотрены и по мере возможно-
стей реализованы.

По мнению 
Александра Журавлева, диалог со-
стоялся конструктивный и полез-
ный, поскольку достаточно четко 
были определены уже реализуемые 
меры социальной поддержки, а так-
же проанализированы те, которые, 
возможно, потребуют дополнитель-
ной проработки и необходимости 
внесения их в состав закона о много-
детных семьях.

Галина ЯКУПОВА.

льГота за реБенка
вопросы охраны материнства и Детства остаются оДним  
из приоритетов работы Депутатов

александр ЖУравлЕв, председатель комитета 
по социальной и молодежной политике, культуре 
и спорту:

– Количество женщин, которые могут рожать, к сожа-
лению, будет уменьшаться, всему виной так называемая 
демографический яма, – прокомментировал Александр 
Леонидович. – А потому важно, чтобы в России, и в част-
ности в Челябинской области, увеличивалось количество 
многодетных семей. Этот вопрос, кстати, остро стоит и 
перед другими странами. Мы решили проанализировать, какие меры со-
циальной поддержки многодетных семей на сегодняшний день действуют, 
какие из них можно включить в закон о многодетных семьях. Надеюсь, что 
своей работой мы заставим обратить внимание на эту категорию населения 
и органов местного самоуправления. Ведь если не решать эти проблемы 
на местах, то любая поддержка президента страны, областной власти не 
найдет понимания, а самое главное – реализации. Хотя мы понимаем 
что есть вопросы, которые муниципалитеты решить не в силах, поскольку 
не везде есть финансовые возможности предоставить меры социальной 
поддержки, к примеру, по бесплатному питанию или бесплатному проезду. 
Тем не менее все имеющиеся вопросы надо продумывать и поэтапно и 
взвешенно решать.

С 2005 года на Южном Урале выплачивается 
единовременное пособие при рождении ребенка.  
При рождении третьего ребенка семья получает четыре 
тысячи рублей, при появлении на свет четвертого 
малыша – пять тысяч рублей, шесть тысяч многодетные 
родители получают при рождении пятого и последующих 
детишек. Только за прошлый год единовременные 
выплаты получили более пяти тысяч южноуральских 
семей на общую сумму 21 миллион 658 тысяч рублей.

в министерстве социального развития 
области планируют начать устраивать в 
приемные семьи не только детей, но и 
нуждающихся в уходе пожилых людей. 
По мнению чиновников, это позволит се-
мьям улучшить свое материальное по-
ложение, а старичкам – счастливо про-
жить остаток своих лет.

 
Об этом рассказала на выездном заседа-

нии комитета по социальной и молодежной 
политике ЗСО министр социальных отноше-
ний региона Ирина Гехт. 

– Пожилые люди нуждаются в заботе не 
меньше, чем дети, – считает она. – И если 
есть люди, готовые взять на себя уход за 
ними (соседи, знакомые и так далее), почему 
не дать им такую возможность? Сейчас мы 
прорабатываем данный вопрос, обсчитыва-
ем, сколько это будет стоить. Надеемся, что 
с 2012 года начнем предпринимать шаги в 
этом направлении. 

Граждане, взявшие на себя обязатель-
ства ухаживать за старичками, будут, как 
и приемные родители, получать ежемесяч-

ное вознаграждение. Напомним, что после 
10-процентного повышения оно составило 
чуть больше четырех тысяч рублей. И это не 
окончательная сумма – в планах поднять ее 
до 5200 рублей. Кроме того, приемные семьи 
заключают с пожилыми людьми договоры, 
по которым будут получать 75 процентов от 
их пенсии и на эти деньги кормить, одевать 
и обеспечивать всеми необходимыми при-
надлежностями бабушек и дедушек. Кстати, 
такую же долю от пенсий получают сегодня 
«дома старости». Естественно, все это будет 
делаться с согласия пенсионеров. 

А чтобы у людей не возникло желания 
взять старичка ради наживы, их будут прове-
рять (навещать), как и приемных родителей. 
По словам Ирины Гехт, прежде чем устроить 
пенсионера в приемную семью, с ее членами 
побеседуют социальные работники, психо-
логи, люди пройдут тесты, определяющие, 
смогут ли они дать заботу и хороший уход. 

– Я недавно побывала в одном хорошем 
доме для престарелых, – рассказала Ирина 
Альфредовна. – Там все отлично устроено, 
красиво. Спросила бабушек, как им здесь. 
Они ответили: «А куда деваться?» И счаст-
ливыми при этом не выглядели. Любому 
человеку лучше в семье. Сегодня мы по об-
ласти сняли очередность в интернаты общего 
типа. Но есть большая потребность в психо-
неврологических центрах. Надеюсь, после 
устройства пожилых людей в семьи удастся 
высвободить часть площадей и открыть там 
психоневрологические отделения. Кстати, по-
добный опыт уже есть в соседней Курганской 
области. 

Между тем около 70 процентов пожилых 
граждан, которые не могут за собой уха-
живать и находятся в стационарах Южного 
Урала, имеют детей и родственников. Но, к 
сожалению, эту проблему власти решить не 
в силах. 

Светлана ГРИГОРЬЕВА.

одИнокИм пенсИонерам найдут прИемные семьИ

На сегодняшний день в Челябин-
ской области проживает 30 тысяч много-
детных семей, в которых воспитывается 

более 90 тысяч ребятишек. На учете в органах 
социальной защиты состоит свыше 16 тысяч 
многодетных семей, в которых воспитыва-

ется свыше 50 тысяч детей, — это те, 
кто нуждается в социальной под-

держке государства.
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Количество сирот и ребят, 
оставшихся без попечения роди-
телей, на Южном Урале начало 
сокращаться, но не такими бы-
стрыми темпами, как хотелось 
бы. Сегодня их более 15 тысяч. 
Между тем, по данным област-
ного министерства социальных 
отношений, только десять про-
центов выходцев из детских до-
мов нормально адаптируются 
к взрослой жизни. на прошлой 
неделе члены комитета ЗСо по 
социальной и молодежной поли-
тике, культуре и спорту провели 
выездное совещание в Копей-
ске, на котором обсуждали, как 
можно помочь таким ребятам. 
Упор решено было сделать на 
устройство детей в семьи. 

офИцИальные  
данные

Никакие, даже самые добрые и 
внимательные педагоги и воспи-
татели не заменят ребенку маму и 
папу. Сотрудники социальных служб 
прекрасно знают об этом, посему 
упор в работе с сиротами и ребя-
тами, оставшимися без попечения 
родителей, делают на их устройство 
в семьи. По данным министерства 
социальных отношений области, 
межведомственная профилакти-
ческая работа в этом направлении, 
включающая реабилитацию небла-

гополучных семей и семей группы 
риска, ведет к тому, что количество 
вновь выявленных сирот из года в 
год сокращается. Так, если в 2006-м 
их было 3959, то в 2010-м – 2672. 

Большинство детей оператив-
но устраиваются в семьи граждан 
на воспитание, формы могут быть 
разные: опека, попечительство, при-
емная семья, усыновление. Но, к со-

жалению, не все. По состоянию на 1 
января 2011 года, в региональном 
банке данных о детях, оставшихся 
без попечения родителей, 4607 че-
ловек (что в полтора раза меньше 
показателя 2006 года). В настоящий 
момент они в домах ребенка, дет-

ских домах, школах-интернатах. И 
приоритетная задача властей и ра-
ботников социальной сферы – по-
стараться устроить их на воспитание 
в семьи. 

Если родители ребят живы, со-
циальные работники прежде всего 
стремятся вернуть их в биологиче-
ские семьи. Мамы и папы проходят 
курс реабилитации, с ними работа-
ют психологи, юристы, педагоги и 
другие специалисты. За последние 

пять лет количество детей, возвра-
щенных в родную семью, выросло 
практически в два раза. Увеличение 
числа приемных семей еще более 
значительное – с 25 (где воспиты-
валось 89 ребят) в 2006 году до 622 
(850 детей) в 2011-м. Еще одна поло-
жительная тенденция – сократилось 
число ребят, находящихся в лечебно-
профилактических учреждениях. 

Сегодня для граждан, решивших 
принять ребенка в семью, в обла-
сти функционирует 16 служб, где 
их готовят к этому ответственному 
шагу. Это позволяет впоследствии 
грамотно выстроить отношения с 
сыном или дочкой, избежав мно-

гих конфликтов. Развивается такая 
форма, как «гостевой режим» – воз-
можность кандидатам, получившим 
одобрение от органов опеки, позна-
комиться с детьми. Информация о 
детях, нуждающихся в родительской 
заботе, есть в Интернете, про них 
снимают сюжеты на телевидении, 
пишут газеты. 

На заседании также был поднят и 
ряд проблем. Одна из них – низкие 
зарплаты сотрудников детских домов 
и интернатов (в основном не более 
4000 рублей), как следствие – дефи-
цит кадров. Ежемесячные выплаты 
усыновителям немногим отличают-
ся. Вдобавок к этому с недавнего 
времени очень сложно получить все 
документы на усыновление. 

– В перечне документов появи-
лись два пункта, которые практиче-
ски невозможно исполнить, – рас-
сказала начальник отдела опеки и 
попечительства управления соц-
защиты Копейска Ирина Доброно-
сова. – Первый – справка из УВД 
об отсутствии судимости. Заказать 
ее по телефону, Интернету нельзя. 
Приемный день всего один, нужно 
отпрашиваться с работы, стоять в 
очереди. Делается этот документ в 
течение месяца. Второй – заключе-
ние о санитарно-технической при-
годности квартиры усыновителя для 
проживания там ребенка. Если с са-
нитарным заключением все более 
или менее понятно – его выдает 
Роспотребнадзор, то выдавать тех-
ническое заключение не берется ни 
одна структура. Что самое главное, 
по этим документам невозможно 
сделать вывод о личности кандидата 
в усыновители (опекуны).

Ирина Семеновна знакома с эти-
ми проблемами не только по долгу 
службы (она отработала начальни-
ком отдела восемь лет). Не так дав-
но они с мужем приняли в семью 
девятилетнюю девочку, которую по-
сле семи лет воспитания опекуны 
вернули в детдом. 

своИмИ ГлазамИ
После завершения официальной 

части заседания комитета депута-
ты отправились в учреждения для 
детей-сирот, чтобы своими глаза-
ми посмотреть, как живут ребята. 
Народные избранники посетили 
социально-реабилитационный центр 

для несовершеннолетних в 
Копейске и детский дом в 
расположенном недалеко 
от города поселке Горняк. 
В подарок от депутатов оба 
учреждения получили ком-
плекты спортивного снаря-
жения.

В детском доме в Горня-
ке, открытом в 1997 году, 
проживают 74 ребенка – 25 
девочек и 49 мальчиков. В 
основном это дети от 12 
до 16 лет. По данным замдиректора 
учреждения Галины Сушинских, при-
мерно половина имеют отклонения в 
здоровье. Приемные родители ребят 
берут, но в основном дошкольников. 
За последние два года было усы-
новлено только четыре 14-летних 
ребенка. Вообще же за 2009 – 2010 
годы свои семьи обрели 25 воспи-
танников. Из них трое отправились 
за рубеж. К счастью, никого из ребят 
обратно не вернули. 

С ноября 2008 года был изме-
нен статус МУСО «Социальный при-
ют для детей и подростков» на МУСО 
«Социально-реабилитационный центр 
для несовершеннолетних». Это позво-

лило значительно расширить спектр 
оказываемых услуг с целью реабили-
тации не только детей, но и их семей. 
Для решения данной задачи здесь 
открыта «Школа семейного воспита-
ния», где психологи, социальные пе-
дагоги, медики и другие специалисты 
индивидуально работают с каждой 
семьей. Сегодня в центре 45 детей. 
За последний год сюда приняли 90 
детей, 91 ребенка устроили. 

Главной проблемой обоих учреж-
дений сейчас является нехватка 
выделяемых бюджетных средств. 
Деньги нужны не только на повы-
шение зарплат персоналу, но и на 
покупку квартир для детей-сирот. 
За последние пять лет в Копейске 

приобретено 63 жилых помещения, 
обеспечено жильем 74 человека. 
Однако у 56 человек до сих пор нет 
своего угла. Появляющиеся жилые 
помещения предоставляются лю-
дям, стоящим в очереди начиная с 
1997 года и окончившим свое пре-
бывание в сиротских учреждениях 
семь, восемь или даже десять лет 
назад. Нынешние же выпускники 
опять остаются без квартир.

– Сегодня мы убедились в том, 
что выделяемые на помощь детям-
сиротам государственные средства 
доходят до адресата, – подвел ито-
ги поездки Александр Журавлев. – 
Для них в учреждениях созданы все 

условия. Но, конечно, родительской 
любви им не заменит ничто. Поэтому 
наша основная цель – вернуть их в 
семьи. Также мы узнали об основных 
проблемах учреждений. Это прежде 
всего дефицит помещений – не-
обходимо расширить медицинские 
блоки, комнаты для отдыха, игр и 
так далее. Коллективы, которые тут 
работают, состоят из энтузиастов, от-
дающих этим детям свою душу и 
время. Но это люди в основном пре-
клонного возраста. Нужно, чтобы в 
такие учреждения приходила моло-
дежь. А для этого необходимо под-
нять уровень оплаты труда. Будем 
работать над этим. 

Светлана ГРИГОРЬЕВА.

ЛИЧНый опыт 

ирина ДоБроноСова, начальник отдела опеки и попечитель-
ства управления соцзащиты города Копейска: 

– Тяжело смотреть в глаза детям, которых приемные родители вернули 
в детский дом. Поэтому, когда мы с мужем решили взять на воспитание 
ребенка, вопрос, кого выбрать, не стоял. Взяли девочку, от которой спустя 
семь лет отказались опекуны. Ребенку очень сложно понять и принять 
предательство родителей. Он во всем начинает винить себя, искать при-
чину в себе. Я вижу, что наша дочь мечется между двумя мамами – мной 
и той, которая от нее отказалась. Во время адаптационного периода самое 
главное – забыть о своих обидах и постараться сделать так, чтобы было 
хорошо ребенку. 

кто заменИт Им маму И папу?
в челябинской области намерены повысить зарплаты сотруДникам Детских Домов и приемным роДителям

закрывать детдома 
нельзя!

На встрече с депутатами министр социаль-
ных отношений региона Ирина Гехт подняла 
важную проблему. Сегодня на Южном Урале 
работают 55 образовательных учреждений 
для детей-сирот. Правительство области в 
плановом режиме укрепляет их материально-
техническую базу. Но некоторые такие учреж-
дения расположены в зданиях бывших детских 
садов, откуда их начинают выселять. 

Происходит это в рамках программы «Дет-
ские сады – детям», во имя исполнения ко-
торой некоторые муниципалитеты уже при-
нялись готовить документы на выселение из 
зданий детских домов. 

– В Чебаркуле закрывается детский дом, 
чтобы снизить очередь в детский сад, – рас-
сказала Ирина Гехт. – Но, на наш взгляд, это не 
выход, поскольку в очереди стоят около 1000 
человек, а выселение детского дома даст лишь 
200 дополнительных мест. Данная ситуация 
вызывает крайнюю обеспокоенность, так как 
дети-сироты нуждаются в постоянном внима-
нии и заботе не меньше ребят, у которых есть 
родители, а, возможно, даже больше. 

Заместитель председателя Законодатель-
ного Собрания, председатель комитета по со-
циальной политике Александр Журавлев под-
держал все предложения, а депутаты, в свою 
очередь, пообещали обратить внимание глав 
городов и районов на нецелесообразность вы-
селения детских домов и приютов. 

– Если для детского дома подберут более 
удобное помещение, можно его перевести. 
Но решать проблемы одних детей в ущерб 
другим – неверный путь, – заключил Алек-
сандр Журавлев.

кстатИ
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детей устроены в 2010 году  
на воспитание в семьи граждан;

семьи на южном урале воспитывают  
850 приемных детей;

2745

прОблема в цифрах

10% выходцев из детских домов нормально 
адаптируются к взрослой жизни;

рублей – средняя зарплата сотрудника 
детского дома.

сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей, живут в челябинской области;

3800 

Сегодня в Копейске проживает почти 27 тысяч детей, из них 
сирот и ребят, оставшихся без попечения родителей, чуть 
больше двух процентов (620 человек). При этом 84 процента 
ребят – социальные сироты, то есть сироты при живых 
родителях. Проблемы в семьях практически одни и те же: 
злоупотребление алкоголем, отсутствие документов и 
регистрации по месту жительства (как у взрослых, так и у 
детей). Иногда родители не могут трудоустроиться, 
оформить детские пособия, получить необходимую 
медицинскую помощь.
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в этом году в Челябинске впервые прошли соревнования по хок-
кею в валенках среди любительских команд на Кубок Заксобрания об-
ласти. организаторы, члены партии «Единая россия», не ожидали, что 
для участия заявится так много команд — почти под сотню. Чтобы 
впредь желающим не пришлось отказывать, депутат ЗСо Константин 
Захаров пригласил на разговор капитанов команд. на встрече все 
вместе обсудили положение турнира на следующий сезон, поговори-
ли о планах на будущее.

хоккей прИдет в каЖдый двор

Напомним, что участие в турнире 
в этом году приняли 48 команд, при-
том что заявилось в разы больше. 
Но провести соревнования среди них 
всех в один день не представлялось 
возможным. Да и организовать от-
бор, к сожалению, не удалось. Поэто-
му некоторым командам отказали в 
участии. Чтобы впредь такого не по-
вторилось, Константин Захаров пред-
ложил проводить турнир по кубковой 
системе в несколько этапов.

– Первый должен проходить во 
дворах, – озвучил свое мнение депу-
тат. – Лучшие команды будут перехо-
дить на второй уровень – районный. 
Окружной этап станет третьим. Его 
победители примут участие в финале. 
Сколько команд отберется в финал с 
окружного этапа, будет напрямую за-
висеть от количества проживающих 
там людей. Первый этап соревнова-
ний должен начаться уже в октябре-
ноябре.

Еще одна цель проведения турни-
ра именно по такой схеме – вовлечь 

как можно больше южноуральцев в 
этот вид спорта в качестве болельщи-
ков или участников. А при объедине-
нии усилий депутатов и активистов 
хоккей в валенках придет в каждый 
двор. Ведь девиз «Играй по-нашему!» 
должен быть оправдан.

Кроме того, чтобы активисты-
общественники могли бы проводить 
первый этап, депутаты ЗСО готовы 
помочь с восстановлением хок-
кейных кортов во дворах, 
их ремонтом, а там, где 
кортов нет, если это не-
обходимо, выделить 
средства на их воз-
ведение. Для этого 
группе активистов 
достаточно пригла-
сить на место депутата 
ЗСО или городской Думы, 
который лично ознакомится с 
проблемой и походатайствует о вы-
делении средств.

Константин Захаров предложил 
всем подумать о времени, в течение 

которого должна идти игра 
(в этот раз она длилась 
пять минут), а также – ка-
ким мячом удобнее играть: 
теннисным, пластмассо-
вым или резиновым? Об-
судить эти вопросы можно 
было не только на встрече, 
но и в специальной группе 
в социальной сети «Вкон-
такте». Все пожелания 
южноуральцев будут учте-
ны в положении турнира 

на следующий год. 
К мнению игроков прислушаются и 
при создании федерации по хоккею 
в валенках, инициатором появления 
которой выступил министр спорта об-
ласти Юрий Серебренников.

После обсуждения основных во-
просов Константин Захаров предло-
жил перейти к награждению побе-
дителей турнира этого года. Напом-
ним, что лучшей стала сборная КПРФ. 
Именно они получили билеты на чем-
пионат мира по хоккею в Словакии. 
Впрочем, остальные участники тоже 
не остались без призов.

Но и на этом разговор не закончил-
ся. Константин Захаров совместно с 

руководителем регионального испол-
нительного комитета «Единой России» 
Александром Мотовиловым предло-
жил провести несколько турниров и 
летом среди спортсменов-любителей. 
Например, по мини-футболу. От 
участников требуется только подго-
товка и форма. Желающим организо-
вать турнир по другому виду спорта 
можно написать свое предложение в 
блог Александра Мотовилова – www.
amotovilov.livejournal.com. К участию 
приглашаются все желающие, в том 
числе представители других полити-
ческих партий. Ведь спорт всегда вне 
политики.

Мария ЦАПОВА.

в челябинской области турниры среДи любительских команД по разным виДам спорта станут траДиционными

Комитет Совета Федера-
ции по природным ресурсам 
и охране окружающей сре-
ды поддержал проект Феде-
рального закона «о внесении 
изменений в статью 8.21 Ко-
декса рФ об административ-
ных правонарушениях». Этот 
документ на рассмотрение 
федералов внесло Законода-
тельное Собрание Челябин-
ской области. обсуждение 
данной инициативы прохо-
дило при активной поддерж-
ке южноуральского сенатора 
Константина Цыбко.

Законопроект предлагает уси-
лить административную ответ-
ственность за нарушение правил 

охраны атмосферного воздуха и 
в разы увеличить размеры адми-
нистративных штрафов за право-
нарушения, предусмотренные 
частями 2 и 3 статьи 8.21 КоАП. 
Так, за нарушение условий спе-
циального разрешения на выброс 
вредных веществ в атмосферный 
воздух или вредное физическое 
воздействие с должностных лиц 
предлагается взимать от 10 до 20 
тысяч рублей (на сегодняшний 
день штраф составляет три – че-
тыре тысячи рублей), с юрлиц – от 
100 тысяч до миллиона (сегодня – 
от 30 до 40 тысяч рублей). 

Кроме того, предполагается 
увеличить штрафы за нарушение 
правил эксплуатации и неисполь-
зование очистных сооружений. 
В случае принятия закона лица, 
осуществляющие предпринима-
тельскую деятельность без обра-
зования юрлица, будут платить от 
пяти до двадцати тысяч рублей, 
предприятия – от 50 тысяч до 
одного миллиона. Сегодня раз-
мер штрафов составляет от одной 
до двух тысяч рублей и от 10 до 
20 тысяч рублей соответственно.

По мнению Константина Цыбко, 
который также является экологом, 
обсуждаемые изменения очень 
важны.

– Эти меры позволят повысить 
ответственность должностных и 
юридических лиц за результаты 
своей деятельности, следователь-
но, мы сможем улучшить экологи-
ческую обстановку во многих ре-
гионах нашей страны, в том числе 
и на Южном Урале, – уверен он. 
– Буквально в феврале этого года 
в региональную общественную 
приемную лидера партии «Единая 
Россия» Владимира Путина обра-
тились жители одного из районов 
Челябинска с жалобой на загрязне-
ние воздуха со стороны промыш-
ленных предприятий. По словам 
заявителей, особенно остро эта 
проблема ощущается в безветрен-
ную погоду, а также по выходным 
и праздничным дням. По результа-
там приема сразу же были направ-
лены соответствующие запросы на 
некоторые предприятия, в частно-
сти на Челябинский электрометал-
лургический комбинат, с просьбой 
предоставить информацию о ме-
рах, которые были предприняты 
по снижению уровня загрязнения 
атмосферного воздуха в рамках 
модернизации производства, а 
также о планах на 2011 год. Сегод-
ня эти вопросы находятся на моем 
строгом контроле.

Виктория САВЕЛЬЕВА. 

Положение турнира на 
следующий год будет опубликова-

но на сайте Законодательного Собрания 
Челябинской области www.zs74.ru. За лето 

участники турнира, в том числе новички, при 
поддержке депутатов ЗСО должны решить 
вопрос с тренировочной базой. В октябре-

ноябре стартует первый этап турнира 
по хоккею в валенках на 

Кубок ЗСО.

«мОлОдежные» деньги 
распределят ЗанОвО

в Главном управлении моло-
дежной политики области утвер-
дили перечень мероприятий, 
которые планируется провести в 
этом году для молодежи за счет 
региональной казны, и даже рас-
пределили деньги между муни-
ципалитетами. однако распреде-
лили так, что некоторые города 
получили сотни тысяч, а другие 
– по пять-шесть. 

Как следует из доклада начальни-
ка Главного управления Антона Ба-
хаева, на 2011 год на Южном Урале 
запланировано около 200 мероприя-
тий, на которых собираются задей-
ствовать порядка 70 тысяч молодых 
людей. На эти цели предполагается 
потратить 5,5 миллиона рублей. Од-
нако членов регионального прави-
тельства смутили данные о распре-
делении средств.

– Из представленных материалов 
получается, что мы сильно любим 
Златоуст и Сатку, но совсем не любим 
Миасс и Магнитогорск, – обратился 
к Антону Александровичу проводив-
ший заседание правительства пер-
вый замгубернатора Сергей Комя-
ков. – Хотелось бы понять, по какому 
принципу распределяются средства? 
Для Челябинска два миллиона ру-
блей – нормальная сумма, 800 ты-
сяч для Златоуста – тоже немало. Но 
я не понимаю, что можно провести 
для молодежи в Усть-Катаве на пять 
тысяч рублей? И почему, к примеру, 
Миасс получает больше, чем Магни-
тогорск?

Из не слишком уверенного объяс-
нения Антона Бахаева стало ясно, что 
никакой методики распределения 
средств не было. Деньги разделили, 
исходя из заявок муниципалитетов. 
Сергей Комяков с такой позицией не 
согласился и поручил проработать 
вопрос по ряду населенных пунктов, 
которым отвели смешные суммы. 
При этом Сергей Львович напомнил 
докладчику, что для решения таких 
вопросов «есть целое Главное управ-
ление». 

сити-менеджер ОЗерска 
увОлился

о своем уходе глава админи-
страции озерска виктор Трофим-
чук объявил в пятницу, написав 
заявление по собственному же-
ланию. исполнять обязанности 
сити-менеджера временно будет 
владимир лифанов.

Ранее он работал в должности 
первого зама главы озерской адми-
нистрации. По словам главы Озер-
ского городского округа Александра 
Калинина, Виктор Трофимчук сделал 
многое, чтобы муниципалитет полу-
чил новый толчок для развития.

– Последний год Виктор Васи-
льевич работал в режиме цейтнота, 
– отметил он. – При его непосред-
ственном участии получили старт 
несколько важных проектов. Но, к 
сожалению, самочувствие больше не 
позволит ему трудиться в подобном 
темпе.

Глава округа поблагодарил кол-
легу за проделанную работу и под-
черкнул, что он остается членом ко-
манды, которая пришла к власти в 
прошлом году.

НовостИ

за заГрязненИе – мИллИон?
совЕт ФЕдЕРаЦИИ

Константин Захаров, 
депутат, председатель 
оргкомитета турнира:

– Идея проведения тур-
нира родилась не спонтан-
но. В Челябинской области 
много команд, которые 
играют в хоккей в валенках. 
Турнир на Кубок ЗСО помог спортсменам-
любителям познакомиться друг с другом и 
объединить свои усилия во благо игры.

на прошлой неделе член Совета 
Федерации Федерального Собрания 
рФ от Челябинской области руслан 
Гаттаров провел прием граждан в 
региональной общественной прием-
ной Председателя партии «Единая 
россия» в.в. Путина.

На личный прием записалось пятеро 
жителей региона. Среди рассмотренных 
обращений – просьба тренеров и родите-
лей МУ ДОД ДЮСШ «Академия футбола». 
Талантливые ребята не могут выехать 
на предстоящее первенство страны 2011 
года. Сенатор подготовил обращение 
начальнику Управления по физической 
культуре Челябинска с просьбой лично 
рассмотреть возможность финансирова-
ния футбольной команды.

Также сенатор помог Челябинскому 
областного общественного фонда «Рука 
помощи» в реалиации благотворитель-
ной программы «Больничные сироты», 
работающей в области с 2007 года.

в прИемной 
владИмИра путИна
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Памятник истории и культуры эпо-
хи бронзы «Архангельский прииск» 
был обнаружен в 1982 году во время 
археологической разведки на берегу 
реки Черной, протекающей в Чес-
менском и Троицком районах. Сразу 
зафиксировали два поселения – Ар-
хангельский прииск I и Архангельский 
прииск II, а также могильник Архан-
гельский прииск III, который при рас-
копках в 2010 году оказался более 
поздними навалами грунта.

В прошлом году раскопками была 
изучена большая часть поселения – 

124 квадратных метра. Работами на 
памятнике руководила археолог Ла-
риса Петрова.

Была вскрыта часть жилища, об-
наружен очаг, обугленные остатки 
деревянных конструкций. Иссле-
дователи отмечают: жилище было 
слабо углублено в грунт, что может 
свидетельствовать о его исполь-
зовании для проживания только в 
теплое время года. По отпечаткам 
на фрагментах глиняной обмазки 
установлено, что крыша жилища 
была составлена из тонких жердей, 
обмазанных глиной.

В изученном культурном слое 
преобладают материалы межов-
ской, изредка встречаются фраг-
менты синташтинской культуры. 

Найдено много предметов, указы-
вающих на металлургическое про-
изводство: фрагменты тиглей (пла-
вильных чаш), литейные формы, 
металлургический шлак, бронзовые 
иглы и наконечник стрел.

Другими словами, по времени 
существования памятника и сле-
дам «переселения» культуры 
Архангельский прииск можно 
смело считать младшим бра-
том Аркаима. Черноборское 
поселение основали потомки 
жителей легендарной Стра-

ны городов, ассимилировавшиеся с 
финно-угорским населением.

Более всего споров и дебатов вы-
зывает интересная находка, сделан-
ная на Архангельском прииске, – зоо-
морфная бронзовая фигурка водо-
плавающей птицы.

«Утятя» служила брошью или на-
шивкой на одежду. В задней части 
у нее имеется ушко для крепления. 
Длина фигурки всего пять сантиме-
тров, толщина в самом широком 
месте едва превышает полтора. 
Находка была сделана в раскопе 
на месте одного из жилищ в слое 
керамики поздней бронзы (при-
близительно вторая половина II 
тысячелетия до н.э.) волонтером 
Андреем Морозовым. У этой бро-

ши нет сюжетных аналогов среди 
обнаруженных археологических ар-
тефактов ни на Южном Урале, ни в 
Зауралье.

Планируется, что раскопки древ-
него поселения продлятся до пяти лет, 
вскрытая площадь составит более  
10 000 квадратных метров. При этом 
в отличие от других памятников та-
кого типа поселение будет изучено 
полностью.

К исследованиям будут при-
влечены специалисты других дис-
циплин: экономисты, математики, 
почвоведы и палеозоологи, что по-
зволит реконструировать не только 
особенности поселения, но и мо-
делировать материальную сторону 
быта, включая ремесла. Отдельным 
пунктом будут прорабатываться 
образовательные и экскурсион-
ные программы. Словом, в Чесме 
серьезно взялись за культурно-
историческое наследие.

в декабре прошлого года в Чесме утверждена первая и пока 
единственная в муниципальных образованиях Челябинской области 
районная целевая программа «изучение и сохранение историко-
культурного наследия». Программа направлена на научное изучение, 
сохранение и использование археологических комплексов, обнару-
женных в Чесменском районе. в последующие три года на эти цели 
планируется потратить более полутора миллионов рублей.

Археологические раскопки в Чесменском районе.

Найден новый вид стрекоз.

Бронзовая брошь в виде водоплавающей птицы.

НаШ спРавоЧНИк 

Межовская культура была выде-
лена по результатам археологических 
раскопок на древнем поселении у со-
временного села Межовка в Каслин-
ском районе. Восточной границей рас-
селения племен межовской культуры 
считается бассейн Тобола, западной – 
бассейн реки Белой. Время существо-
вания культуры – с XII по VII век до н.э. 
«Межовцы» обживали лесные и лесо-
степные просторы Южного и Среднего 
Урала. По единодушному мнению ис-
следователей, эти племена относились 
к угорской языковой семье.

Синташтинская культура – культура 
Аркаима и Страны городов. Время суще-
ствования – XVI – XII века до н.э. Относи-
лась к индоиранской семье языков.

черноБорскИй 
Брат аркаИма

Поводом для 
принятия этой програм-

мы стали результаты археоло-
гических раскопок на поселении 
бронзового века Архангельский 

прииск, расположенном в окрест-
ностях Черного бора. За два месяца 
на раскопках, в августе и сентябре 

прошлого года, было сделано 
множество уникальных 

находок.

камень над  
речной дуГой

сЖатоБрюхИ  
И каспИоГИдро-

БИИ
Кроме того, во время экспеди-

ции в Чесменском районе в про-
шлом году были открыты новые 
виды стрекоз и моллюсков.

Как сообщается на сайте 
www.arch-mine.ru, 19 августа на 
пруду Темир-Зингейском най-
дена популяция стрекозы сжа-
тобрюх фонсколомба Sympetrum 
fonscolombei. Ареал этого насеко-
мого расположен в Центральной 
и Южной Европе, на островах 
Средиземного моря, в Африке, 
на Ближнем Востоке и в Юго-
Западной Азии… То есть никак 
не на Урале. Также на одном из 
прудов у Архангельского приис-
ка обнаружены моллюски рода 
каспиогидробия (Caspiohydrobia). 
На территории России большая 
часть этих видов была обнаруже-
на впервые всего лишь год назад 

на соленом озере Саламатка в Красноар-
мейском районе Челябинской области. Это 
стало их самым северным известным ме-
стообитанием в мире. А теперь оказалось, 
что каспиогидробии преспокойно живут 
на Южном Урале и в пресных водоемах.

Берега реки Чусовой «охра-
няют» около 200 величествен-
ных скал-камней, 50 из них – па-
мятники природы. во времена 
активного судоходства эти кам-
ни были серьезной угрозой для 
груженых плотов и барок.

Скалы на Чусовой называли 
«бойцами», каждому давали имя: 
Разбойник, Косой, Владычный, Во-
легов… Только весной 1877 года 
камень Разбойник принес гибель 
23 баржам, тогда утонули больше 
ста человек. Один из красивейших 
«бойцов» – камень Дужной. Его 
дугообразные складки напоминают 
о грандиозных геологических ка-
таклизмах, происходивших сотни 
миллионов лет назад. Именно по-

сле исследований, проведенных на 
Дужном в 1841 году, появился и был 
закреплен в научной литературе 
термин «Пермский период». Богаты, 
значит, недра Дужной ископаемыми 
окаменелостями.

У гидронима «Чусовая» нет точ-
ного перевода. Предполагают, что 
корень «чус» очень древний и со-
хранился еще со времен легендар-
ной чуди, древнейшего народа, о 
котором напоминают лишь старые 
копи и могильники. Язык чуди так 
и остался неизвестным. Зато без 
проблем можно найти объяснение 
названию речного «бойца» – Дуж-
ной камень. Сразу за ним Чусовая 
делает две зеркальные дуги. Отсюда 
до камня Юрта по прямой не более 
километра, а по воде – все девять.

Владислав ВЕРИГО.
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